

EL CASTELLANO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, UNA peseta al mes.—En la provincia y fuera de ella 75 al trimestre.
Número suelto, 5 cts.—Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos dirijanse a la Imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRADOR GENERAL
GABINO GARABIS RIVERO

ANUNCIOS Y RECLAMOS,

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante.—No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores.

Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, panecillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pídase panecillo largo que sirve para los desayunos y para las comidas también.
Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa), número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.

Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madruga; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarinos) próximo a la fotografía de Gombau y Puerta de Zamora.

Pan para Bocabllos. Moldes para picatostes y empanadas. Pan rallado. Servicio a domicilio, fondas, restaurants y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

Grandes Almacenes por mayor y menor

— de —

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detalle», ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

Ya llegó

«El Sud-express» de ESPINO

Los contadores de agua

No desear nada por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brizuela de Calvo, quien por un precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.

Luis Brizuela de Calvo—Relojero-mecánico
16, Meléndez, 16 (antes Sordolodas)

Por Salamanca

Quedamos el otro día en que el Gobierno debiera ser el primero en preocuparse de dotar a los puntos más estratégicos, no solo de hombres sino también de material de guerra para que en un momento dado, puedan dirigirse a donde más convenga a las necesidades que de momento pudieran presentarse.

Dejamos también sentado que Salamanca es hoy día y más tarde lo será mejor, uno de los puntos más estratégicos, no solo de hombres sino también de material de guerra para que en un momento dado, puedan dirigirse a donde más convenga a las necesidades que de momento pudieran presentarse.

Desde hace muchos años, el dilema es la cuestión de cuarteles donde albergar a la tropa, y esto que de todos es sabido y que con nuestra característica apatía venimos dejando pasar desapercibidos, nos llevará, no al estado actual, si no a otro más lamentable.

En la última sesión de nuestra Corporación municipal, por el concejal señor Barrado se pusieron de manifiesto los datos y coste que

ocasionaría la construcción de cuarteles.

El de coste más módico y por el que podría decidirse nuestro Concejo, excede de un millón de pesetas; pero esto como otras muchas cosas, para un municipio como el nuestro, es lo mismo que pretender tocar con un dedo en la luna.

Un municipio como el de Salamanca que no dispone ni aun para pagar sus deudas antiguas, que no son pocas, es hablarle de la mar, al tratar de la construcción de cuarteles, porque todo en este pícaro mundo se reduce al tener o no tener, pero no crean que iniciativas, nada de eso: a tener o no dinero.

Y dinero en Salamanca hay mucho que dedicado a fines como este y otros, además de dar un rendimiento no despreciable al capital, serviría para engrandecer la patria chica; pero para nuestros potentados todo eso pasa desapercibido y el Ayuntamiento de por sí solo, ¿qué puede hacer?

Tenemos sobre el tapete la cuestión del alcantarillado y traida de aguas desde Dios sabe cuando, y sin embargo, transcurren días, pasan meses y los años se suceden y todo está igual.

¿El por qué de esto?

Pues porque no hay ni dinero ni quien lo de, lo que hasta cierto punto no es nada halagüeño para nuestros convecinos los acaudalados; pero sea de ello como quiera, esta es la realidad escueta a la que no puede sustraerse el que tiene en algo su amor por Salamanca.

Y la conclusión de todo ello es que la falta de dinero es la causa de no tener alcantarillado, aguas potables, cuarteles y otra porción de cosas indispensables a una ciudad como la nuestra y que por ahora no hay medio de obtenerlo, a menos que de la noche a la mañana aparezca algún filántropo; pero se impone empezar a ser previsores y dejar de formar castillos en el aire, que no otra cosa es lo que

está ocurriendo con una porción de iniciativas muy dignas de tenerse en cuenta, pero que nunca pueden llegar a ser realidad.

Si las mujeres mandasen!

Háme dado en la nariz cierto olorillo á truhan en el conflicto del pan originado en Madrid y creo dan en el quid con exigir el peso al comprar un panecillo, porque el panadero ¡píjolo! «nos la puede dar con queso» Mal está que pongan peso para lograr más blancura y hacer creer a cualquiera que es harina de primera la de peor catadura. Mal que esté la levadura entera, y cruda la miga por no cocer bien la masa, si al fin el efecto, pasa con un dolor de barriga; pero lo que le atosiga al parroquiano infeliz es que le den el asiento de los panes «de cemento» como ha ocurrido en Madrid. Sea un fraude o un desliz lo que hay de cierto en el hecho es, que robar en el peso y darnos cemento o yeso, francamente, no hay derecho.

Beltrán Castro.

DE TOROS

El día 29 de este mes debutará como sobresaliente en la novillada que celebrarán los ferroviarios a beneficio del Monte en la vecina ciudad de Béjar, el valiente y conocido niño de Salamanca, Fernando Antolin, que por el valor y conocimientos del toreo demostrados en cuantas tientas ha asistido, esperamos ver en dicho día algo nuevo que pueda agradarnos.

Devolución de cuotas

Por R. O. de 19 de los corrientes se dispone sean devueltas a los interesados que se relacionan a continuación, las cantidades ingresadas para redimirse del servicio en filas.

- Anaya de Alba.—Silvestre Flores Guevara.
- Valdefuentes.—José Rodríguez Gómez.
- Paradinas.—Aquilino Galan Sánchez.
- Cabeza de Béjar.—Enrique Martín García.
- Hinojosa de Duero.—Emilio Pérez Estévez.
- Tamames.—Manuel Fuentes García.
- Valdemierque.—Lorenzo Moro García.
- Salamanca.—Enrique Moreno Albarrán.

El trigo de secano y los abonos minerales

Consideramos de gran utilidad en estos momentos la exposición de algunas consideraciones prácticas sobre tan importante asunto y que el labrador debe atender, porque son fruto de la experiencia de muchos años que llevamos dedicados a estos estudios.

El trigo, para su perfecto desarrollo y para producir una buena cosecha, necesita encontrar en el suelo, en forma concentrada y fácilmente asimilable, tres elementos: el ácido fosfórico, el nitrógeno y la potasa.

Los superfosfatos o las escorias Thomas, que únicamente contienen el ácido fosfórico, dan más vigor a las plantas, permitiéndolas resistir mejor las inclemencias del invierno, así como las enfermedades; favorecen la fecundación y contribuyen a la formación de buenas espigas.

Necesitando nuestros suelos, para conservarse en estado de producir abundantes cosechas, los tres elementos antes citados (ácido fosfórico, nitrógeno y potasa), incurren en lamentable error los agricultores que ferihizan sus tierras únicamente con superfosfatos, porque éstos como ya hemos dicho, solo contienen uno de los alimentos nutritivos que las plantas necesitan.

Para facilitar el nitrógeno al cultivo que nos ocupa, debe darse la preferencia al sulfato amónico y si, en el mes de Marzo, se notase debilidad en las plantas, es cuando se recurrirá al empleo del nitrato.

Nuestros agricultores emplean corrientemente los superfosfatos, algunos los abonos nitrogenados; pero parece que muestran marcada resistencia al empleo de los abonos potásicos. Los resultados obtenidos en la práctica ponen de manifiesto los beneficios que produce el empleo racional de estos abonos. Con ellos se aumentan sensiblemente los rendimientos, proporcionando al trigo un gran poder de resistencia a las heladas, al encamado y a otros accidentes, a la vez que contribuyen a la formación del almidón en los granos aumentando su peso, es decir su valor alimenticio.

El empleo simultáneo de estas tres clases de abonos (superfosfato o escorias, sulfato amónico, tal vez nitrato y sales potásicas), forma un abono completo que producirá los mejores resultados en la cosecha del trigo, así en peso como en calidad y, por consiguiente, en dinero.

A continuación indicamos las cantidades de abonos por hectárea que siempre cuando las hemos empleado, nos dieron grandes beneficios en el cultivo del trigo:

- Superfosfato de cal 18,20 250 kilos
- Sulfato de amoniaco. 100 —
- Sulfato o cloruro potásico. 80 —

Estas materias, bien mezcladas se esparcen y entierran unos quince días antes de la siembra.

Concurso de edificios

Por el Gobierno civil se ha remitido al «Boletín oficial» para su inserción, una Real orden convocando a un concurso de propietarios de esta capital para el arrendamiento de locales en que instalar las dependencias del Gobierno civil señalando el precio máximo de 7.500 pesetas anuales.

El plazo de arrendamiento será por cinco años, prorrogable de año en año.

Desde Huerta

Ayer se celebró en este pueblo la fiesta de San Bartolomé con mucha animación y alegría.

Se bailó extraordinariamente. Por la tarde se celebra la capea de seis toreros pertenecientes de la ganadería de la señora Viuda de Muriel, bravos y «avilados».

Torearon José Zamarreño (Gordito) y Federico Manjón (Sastre) que eran los encargados de la lidia, los cuales se distinguieron bregando y banderilleando. También sobresalieron toreando un

sobrero Serafin Blanco (Litri), Horacio Saavedra (Valladolíd) y Antonio Muñoz.

El Litri dió pases belmontianos clásicos que se aplaudieron.

El Sastre resultó con un puntazo en una pierna, leve por fortuna en el primer toro, no impidiéndole la herida el seguir toreando.

Antonio Muñoz fué volteado aparatosamente y pisoteado.

El Corresponsal

Para el señor Alcalde

Le ruegan a V. S. mande a las autoridades de su cargo vigilen la plazuela de San Julián, esquina a la calle Asadería, pues es imposible respirar el olor que despiden una cloaca que allí existe.

Agradecemos si pudiera ser cegarla o en caso contrario impedir que sean arrojadas en la misma basuras de todas clases.

Esperamos de su bondad que nuestro ruego sea atendido.

Varias vecinas.

MERCADOS

Según los datos oficiales, la cotización de trigos en los principales mercados desde fin de Julio hasta el 20 de este mes ha tenido estas alteraciones:

En Arévalo se elevó de 30,55 pesetas los 100 kilogramos a 33,55; en Medina del Campo de 30,05 a 33,55; en Valladolid, de 31,20 a 32,95 y en Rioseco se mantuvo a 30,65 pesetas los 100 kilogramos.

En Barcelona subió de 38 a 38,50 pesetas la misma unidad y en Madrid descendió de 40,47 pesetas a 38,15, lo cual merece ser tenido en cuenta.

Crónica de Barcelona

El Teatro Catalán.—Con este mismo título «El Diluvio» de esta mañana publica las siguientes líneas que, por amor a la tierra que nos vio nacer, reproducimos con verdadero entusiasmo:

«Ha tomado cuerpo en la ciudad y la Corporación municipal parece que está dispuesta a patrocinarla, la nota más íntima idea de municipalizar el viejo teatro Principal, convirtiéndolo en Teatro Catalán.»

«Es esta idea nacida al amor que sienten por el Teatro de nuestra tierra dos hombres tan conocidos como el diputado provincial don Luis Durán y Ventosa y Pedro Corominas, secundada por la benemérita «Associació d' Art Dramàtic». Las conferencias que estos ilustres varones dieron hace tiempo y las gestiones que han realizado acerca este asunto para encauzarlo debidamente, han tenido la fortuna de cuajar en la opinión y está hoy día esta saturada de la magnitud y necesidad del proyecto.»

«Nadie duda que una empresa de tal índole patrocinada por nuestro ayuntamiento, dirigida y administrada por una junta autónoma había de levantar nuestro teatro, el Teatro de Cataluña.»

«Es una vergüenza que ya no se haya intentado seriamente, cuando hace algunos años que el teatro en Barcelona, está pasando una verdadera crisis por falta de elementos, por falta de local propio y adecuado.»

«El teatro serio, este elemento de cultura popular, está huérfano de casa en Barcelona y por esto aquí ha decaído nuestra literatura dramática regional y aún la afición a nuestro teatro.»

«Las modernas modas de la peluca insustancial y de los indecentes «variétés» se han enhebrado de nuestro público porque este no ha hallado nada más a mano que le haya enseñado otro camino de distracción más saludable para el espíritu. Esto ha contribuido sin duda a la desmedida afición a otros espectáculos»

repugnantes y a la relajación de las costumbres populares y a la irrespetuosidad a las tradiciones seculares de nuestro teatro.

«Esto deben meditarlo todos los buenos barceloneses, todos los buenos catalanes, a fin de prestar su ayuda a la magna idea que está en vía de realización.

«Por esto los beneméritos ciudadanos que hemos mencionado han acudido a nuestro Ayuntamiento y le han propuesto la solución de convertir el viejo teatro de la Santa Cruz, el decano teatro Principal, en teatro catalán municipal.

«Las gestiones realizadas hasta ahora sabemos que han dado óptimos resultados.

«Por parte del Hospital de la Santa Cruz, propietario del teatro Principal, no ha de haber dificultad ninguna para la realización del proyecto que nos ocupa. Ha de salir también el Hospital beneficiado a la larga y ha de ser honroso para la benéfica institución haber llevado su grano de arena a la obra de regeneración y de rejuvenecimiento de nuestro teatro regional.

«Solventado este punto de la propiedad, falta en primer término el apoyo material de la representación de la ciudad para esta obra cultural, que debe considerarse como uno de los mejores servicios que puede municipalizar el Ayuntamiento, y en segundo lugar el apoyo de todas las Corporaciones oficiales y extraoficiales, culturales y económicas para que sea en breve un éxito la regeneración de nuestro teatro regional.

«De la huelga.—Según informes oficiales, el número de obreros en huelga es, a poca diferencia, el mismo que ayer; dando los albañiles el contingente mayor.

«Si bien hoy se han registrado algunos incidentes, los mismos, que sepamos, no han revestido gravedad; casi todos han quedado reducidos a discusiones más ó menos acaloradas entre obreros huelguistas y los que continúan trabajando.

«En la reunión celebrada por los contratistas y los maestros de obras, acordaron los mismos no adoptar resolución alguna hasta ver el giro que durante la presente semana tomaba el actual conflicto.

«También se reunieron los obreros de mar, para resolver la actitud que es timaran conveniente seguir y por mayoría de votos se acordó reanudar el trabajo los que lo hayan abandonado y darse de baja en la Federación Obrera del Ramo de Construcción, por entender que esta entidad no ha seguido la conducta más conveniente.

«Hoy el señor gobernador ha conferenciado con el representante de la plaza de toros monumental y con el comité de la huelga, y como las pretensiones de los huelguistas no estuvieran especificadas con la claridad debida, el señor Andrade propuso que sometieran sus diferencias a un laudo, obligándose todos a acatar lo que aquel resuelva. El representante de la plaza de toros aceptó, desde luego, lo propuesto por el señor gobernador y los obreros se reservaron para consultarlo con sus compañeros.

M. F.

La Colonia Escolar

En el tren de las diez han regresado esta mañana los pequeños excursionistas.

Vienen sanos, alegres y encantados de su estancia en Canocariño. En su aspecto denotan claramente la influencia benéfica de aquel delicioso clima y en sus cuadernos de anotaciones han reflejado ingenua y graciosamente mil curiosidades observadas por sus infantiles intenciones tanto del ramo fabril e industrial como del rico campo que a la botánica ofrece la próxima sierra.

Las familias de los pequeños escolares y la población entera deberá mostrarse agradecida a los iniciadores y directores de estas obras de un altruismo humanitario tan práctico como beneficioso.

«El Castellano» felicita muy cordialmente a todos por el buen éxito de sus gestiones.

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Alveres de Sancti-Spiritus, número 4, (frente de la panadería del Carmen), se compran toda clase de metales, fierros viejos, virutas de cascotes de animales, y toda clase de desperdicios de goma, ad-

nando por los citados artículos, los más elevados precios.

DE SANIDAD

Al alcalde de Sequeros se le ha remitido material de vacunación.

Al señor Inspector General de Sanidad exterior se remitieron estados demográficos de los ayuntamientos de más de dos mil habitantes, correspondientes a meses de Julio.

Y el demográfico sanitario del Hospital de la Santísima Trinidad correspondiente a Julio último.

Se ordena al alcalde de Fuentes de Béjar saque a concurso la titular farmacéutica en armonía con las instrucciones de la Junta de Gobierno y Patronato de Farmacéuticos Titulares.

Informa la Comisión Provincial del recurso de alzada interpuesto por el farmacéutico titular de Hinojosa de Duero don Francisco Gamito, contra acuerdo de aquel ayuntamiento sobre pago de las atenciones benéfico-locales.

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda de gran utilidad. Este aparato, que nosotro reco-

ndamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto le es fácil dejar zurcido ó remendado cualquier par de medias o ropas, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en una casa de familia o en una habitación de un hombre soltero, hasta con ha el funcionar la maquinaria por breves momentos y lo que parecía de arreglo imposible, se realiza en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA, que se ha abierto rápidamente: piso en los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer culta y económica. D. Maximo Schneider, Pasad de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECANICA a los precios por el módico precio de diez pesetas.

Para más bien en las ventajas que es aparato se puede proporcionar, y escribir a la casa piden o una, menciónar EL CASTELLANO

Ecos de Sociedad.

Se encuentra en Feroselle, el canónigo de Salamanca don Jacinto Esteban

Se halla bastante mejorada de la dolencia que la aquejaba la señora de nuestro buen amigo don Santiago García doña Manuela Sánchez: la deseamos su total restablecimiento.

Hállase enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro amigo el probo y celoso empleado del Monte de Piedad, don Isidro Rodríguez

Hacemos votos por su restablecimiento.

Han llegado: De Figueira, nuestro amigo don Feliciano González y su distinguida familia. También ha regresado del mismo punto la señora e hijos de nuestro amigo don Ecequiel García, conocido maestro barbero de esta ciudad.

De Bilbao, los señores don Idefonso Yáñez y familia y don Ferrando Semiro.

De Figueira, el concejal don Luis Mayorga, con su señora e hijos.

Del Puerto de Béjar, nuestro querido amigo el distinguido joven don Antonio Villar.

De San Sebastián, nuestros queridos amigos don Ignacio Frutos, Ignacio Bellido.

De Béjar, el aventajado alumno don Santiago Cortés Merás

De Figueira da Foz, de su viaje de recreo la señora doña Ramona Hernández acompañada de sus hijas.

De Sanchón, las señoritas Petra y María Muriel.

Del balneario de Medina, el conocido comerciante don Arturo Pozueta y su hijo.

De Terrones, don Antonio y don Eloy Sánchez Hidalgo.

De Madrid, don Hipólito Montero.

De Fuenteguinaldo, don José Martínez.

De Madrid, con el fin de dirigir los Santos Ejercicios, que practicarán los padres de la Compañía, el reverendo padre Antonio Pérez Goyena.

De San Sebastián, don Alfredo León y familia.

De Madrid, la elegante señorita Eugenia Mazpule.

De Espinho, don Gabriel García y su señora esposa.

De Figueira, don Ramón Llauradó

y familia, y don Mariano Núñez Director de «El Adelanto» y señora.

De San Sebastián, don Saturnino Charro con su distinguida familia.

Han salido:

Para Figueira da Foz, nuestro buen amigo don Eulogio del Sol Casero.

Para Valladolid, nuestro particular amigo don Isidoro Alonso.

Para Figueira, las distinguidas señoras de Garrote.

Para Lisboa, don José Cabral.

Para Medina del Campo, con objeto de tomar las aguas don Manuel Sacristán.

Para Villarmuerto, don José Trigo.

Para Santander, don Angel Barroso.

Para Salvatierra, el catedrático don Baldomero Domínguez.

Para Manresa, el reverendo padre Serafín Martín, S. J., hijo de nuestro distinguido amigo don Policarpo Martín.

Para sus posesiones de La Moral, nuestro particular amigo don Leopoldo Blanco.

Para Fregeneda, don Sebastián García.

Para Alzola, doña Elena García (viuda de Romero) acompañada de la bella señorita Rosario Romero.

Para Ciudad-Rodrigo, don Clemente de Velasco Sánchez-Arjona, diputado a cortes por aquél distrito, y don Severino Pacheco capitán de aquella guarnición.

Sección Religiosa

Cultos católicos para mañana

Jueves 26.—Alcaldía Franciscana, San Ceferino papa y mártir y el Beato Rufino de la primera orden de Asís.

Catedral.—Misas de seis a las nueve y a las nueve y cuarto la conventual, a las tres y media de la tarde mañitines y rosario.

Parroquias.—Misas de seis a las ocho, a las once y diez, al oscurecer rosario.

Conventos de P. Religiosos.—Misas de cinco y media a las ocho, a las seis de la tarde mañitines y rosario.

Conventos de M. Religiosas.—Misas de seis a las ocho, a las seis de la tarde mañitines y rosario.

Eslavas.—Funciones eucarísticas a las cinco y media de la tarde.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de costumbre.

Capilla de la Cruz.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de Costumbre.

Santo Tomás San Julián y San Isidro Salesianos y demás Legión y Capitanes.—Misas de seis a las ocho y al oscurecer rosario.

NOTA DE PRECIOS

DE LA CASA MUÑOZ

Jamón añejo, escogido 7,00 pesetas kilo
Idem nuevo, idem 6,00 id. id.
Chorizos del cagalar 6,00 id. id.
Car. melos 1,75 id. id.
Café Puerto Rico 4,00 id. id.
Idem Caracolí y M. lca 5,00 id. id.
y otros artículos sumamente baratísimos.

MUÑOZ

Dr. Riesco, 96 - Salamanca

DEL RECTORADO

Le ha sido admitida a doña Josefa Redondo, la renuncia que hace del cargo de maestra interina de Aldeacentenera.

Ha sido nombrado en propiedad maestro de Fuenterrabía de Sa Valterra, don Rafael Valle Barroso.

Se han remitido al rector de la Universidad de Madrid, las certificaciones académicas del alumno de Derecho don Miguel Viguera Bodoja; al de Valladolid las del alumno de Medicina, don Antonio Encinas Rodríguez y al de Oviedo, las del alumno de Derecho, don Rafael Colillantes Méndez.

LA «GAUETA»

Recibida hoy:

Instrucción pública.—Real decreto disponiendo que el ingreso en los escalafones del Magisterio nacional de primera enseñanza sea mediante oposición libre o restringida a plazas de 1.000 pesetas, sin más excepción que la consignada en el artículo 5º.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Disponiendo que el día 1º de Septiembre próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

AVISO

Se hace a los vecinos de Salamanca que habiendo de llevar a efecto la colocación de aceras ordenada por el Ayuntamiento de dicha ciudad, necesitan piedra para ello.

Don Jorge Mateos propietario de las canteras de Villavieja y Bogajo, ofrece a los particulares salmantinos dichas canteras, de las que hasta 1º del año próximo podrán adquirir a precios muy económicos toda clase de sillaría o piedra granítica la que se proporcionan ventajosísimas condiciones y precios muy económicos lo cual es debido a terminar en citada fecha el arriendo de dichas canteras.

Puede juzgarse de la clase de la piedra que se ofrece por la empleada en los machones nuevos de la Plaza Mayor que perteneciendo a dichas canteras de Villavieja y Bogajo pueden servir e muestra al comprador. Para entonces dirigirse al propietario en Villavieja.

Sensible desgracia

El niño de cinco años Castor Hernández Sánchez víctima del desgraciado accidente ocurrido en el Arrabal del Puente, ha fallecido esta mañana a causa de las quemaduras que casualmente se produjo.

DE TODO UN POCO

El señor don Juan de Bernardi ha recibido para la venta y directamente de la fábrica un hermoso auto piano. Los señores que deseen y les interese oír este maravilloso instrumento pueden pasar a su almacén de música, calle de Zamora número 35

Para confeccionar el presupuesto ordinario de ingresos y gastos carcelarios del partido de Vitigudino, se convoca a los alcaldes para el día 2 de Septiembre próximo a una reunión que se celebrará en la Casa Consistorial de la citada villa.

Se han dado las órdenes oportunas para que se concentren en Pereña fuerzas de la Guardia civil para mantener el orden durante las fiestas que se celebran en aque la población durante los días 7, 8 y 9 de Septiembre próximo.

En la cantidad de 7.000 pesetas, se adjudicó anteaer en pública licitación el arrendamiento del pago de puestos en el mercado de ganados durante la feria.

El alcalde de Fuenterrabía de Salvatierra, ha solicitado del Gobernador civil fuerzas de la benemérita, para proceder a la recaudación del impuesto de consumos, por temer que ocurran desórdenes.

En el Gobierno civil se ha recibido una Real orden del ministerio de la Gobernación aprobando la plantilla que elevó la Caja de Crespo Rascón mejorando los sueldos de sus empleados

Reciban estos nuestra enhorabuena.

El Ayuntamiento de Cubo de don Sancho ha acordado establecer arbitrios extraordinarios de consumos sobre especies no tarifadas, para cubrir el déficit que se observa en el presupuesto municipal ordinario.

Tahona del Carmen

Precios del pan en Fábrica, Sucursal y a domicilio:

Pan de 2 kilos de toda harina a 80 centimos.
" 1 kilo de id. a 40 "
" 1 kilo de flor a 45 "

Se ha declarado oficial la epidemia variolosa en el ganado lanar de Babila-fuente, Cantalapietra y Macotera, para que las autoridades tomen las medidas oportunas para evitar la propagación de la enfermedad.

En una fábrica de Béjar, al colocar una barra en el torno, el obrero Ramón Nieto se resintió de un brazo al peso de la pieza de hierro, habiéndose dado cuenta al negociado correspondiente del Gobierno civil, como accidente del trabajo.

Leemos en la prensa de Zamora que la Dirección general de Prisiones ha remitido a aquel Gobierno civil los documentos necesarios para instruir expediente y que pueda ser recluido en un manicomio el letrado don Florentino Conde, que como recordarán nuestros lectores, fué procesado por suponersele autor de un atentado contra el expresidente del Consejo señor conde de Romanones.

El desgraciado don Florentino es hijo de un notario que fué muchos años en Bermillo de Sayago y en Zamora estudió los primeros años del Bachillerato.

Es doctor en la Facultad de Derecho y auxiliar de la Universidad de Salamanca.

Durante la próxima temporada de ferias de Benavente, actuará en el teatro del Jardínillo la compañía que dirige la eminente Rosario Pino.

Conducido por la benemérita ha salido para la prisión de Ciudad Rodrigo para ser puesto a disposición de aquel Juzgado de instrucción donde se le sigue sumario por amenazas, el recluso de la de Zamora Francisco Holguín Peláez.

Una comisión de obreros presentó una protesta anoche al señor Gobernador contra el contratista del adoquinado del camino de la estación.

Parece ser que dicho contratista emplea en las obras algunos obreros forasteros que cobran diez reales de jornal y trabajan nueve horas, y como esto perjudica a los trabajadores locales, piden ser colocados en lugar de los forasteros y en las condiciones que rigen actualmente entre los obreros salmantinos.

Esta mañana ha tenido lugar en el convento de las Franciscas la profesión de votos por sor Clara de la Virgen del Carmen y sor Teresa del Espíritu Santo. Ofició la misa mayor el capellán del convento don Isaac García del Pozo. El sermón estuvo a cargo del P. Montoya, quien exhortó a que estas ceremonias se repitan, felicitando a las nuevas claustrales y a sus familias.

Nuestra enhorabuena a don Angel Infante, hermano de la primera y a don Nicolás García padre de la segunda y a sus familias.

Los invitados fueron espléndidamente agasajados.

Boletín meteorológico

Día 25 de Agosto

Barómetro.	695 46
Sol.	45 4
Sombra.	35 0
Mínima.	15 4
Seco.	20 4
Húmedo.	16 0
Viento.	E-1
Cielo.	Despejado
Tiempo.	Nuboso
Lluvia de ayer.	0,0

Por encontrarlos indocumentados fueron ayer conducidos a la Inspección de vigilancia dos súbditos portugueses. En la mañana de hoy han sido puestos en libertad por no resultar cargo alguno contra ellos.

En junta general celebrada anoche por sociedad de albañiles acordaron ratificar el voto de confianza a la Directiva y respecto a la construcción de casas baratas, se acordó que deben hacer las obras por administración.

La sociedad de Panaderos celebró también sesión para acordar pedir el aumento de 0'25 céntimos diarios en los jornales fundándose en la carestía de las subsistencias, y rebajar las horas de trabajo. Caso de resistencia por parte de los patronos los obreros panaderos apelarán a la huelga. Así se acordó por unanimidad.

Por cazar sin la debida licencia han sido denunciados dos vecinos de Rollán por la Guardia civil de aquel puesto.

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimiento: Angeles Castañeda García, Justa Pérez Martín.
Defunciones: Andrés Torres Martín.

FORNOS-RESTAURANT

El más favorecido por el público. Selecto menú diariamente — Se sirven bodas, banquetes — y lanchas

Café «La Perla»

De Domingo Barba.—Prior 9 y 11, grande decoración en continuadas series de variedades. Servicio de café y cocina esmeradísima. Precios económicos.

L'ABEILLE SEGUROS COSECHAS CONTRA PEDRISCOS

Incendios, Vida, Accidentes y Responsabilidad Civil

Agencia general en Salamanca: Joaquín Domínguez Guerra Calle de Abajo, núm. 16

Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros

INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

Ultimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

Distribución

El gobernador de Baleares ha distribuido el dinero que entregó Alemania para indemnizar a las familias de las víctimas de Lieja. El gobernador ha puesto de su bolsillo los gastos de escritura y legalización, para evitar que se disminuya la cantidad a repartir.

Franceses a Dakar

San Sebastián. — En el puesto de Pasajes ha entrado el trasatlántico francés "Sequana", que conduce jefes y oficiales a Dakar para instruir a los senegaleses que han de venir a pelear a Francia.

Precauciones

Acerca de la propagación de las enfermedades epidémicas que se han señalado en el extranjero la Dirección general de Sanidad ha tomado las convenientes medidas para evitar que aquéllas aparezcan en España.

Parte francés

Los alemanes han atacado nuevamente las trincheras francesas sobre la cima de Sondernach, siendo rechazados.

Acostumbrada actividad de Artillería desde ambos frentes, en el sector al Norte de Arras, entre el Somme y el Oise y en Argona.

En los Vosgos, el 23 se han librado combates muy violentos sobre las alturas situadas al Este de La Pech del Norte. En Sehrate mannele a pesar de varios ataques los alemanes no han podido tomar de nuevo el terreno que habían perdido en Larrenkopf, manteniéndose los franceses en las posiciones que conquistaron la tarde del 22.

El aviador Gilbert

se evade

Ha llegado a París el aviador teniente Gilbert, que a consecuencia de una avaría en el motor de su aparato tuvo que aterrizar el 27 del pasado Julio en territorio suizo, siendo internado en él, con arreglo a las disposiciones de la neutralidad suiza, el teniente Gilbert ha logrado evadirse. En breve marchará a la zona de guerra.

La paz

En sus declaraciones a los periodistas, Sasonofi ha dicho que las propuestas de paz, fueron hechas no solamente a Rusia, sino también a Francia.

Estas dos naciones rechazaron el ofrecimiento de Alemania.

El Rey, de caza

S. M. el Rey acompañado de los infantes Don Carlos, Don Alfonso y varios personajes palatinos, ha salido para Reinos, donde piensa pasar el día cazando osos.

Mañana el Rey saldrá, para Bilbao, acompañado de la Corte, a bordo del "Giralda", escoltado del "España", y el "Alfonso XIII".

Permanecerá allí hasta el 28, asistiendo a varios festos que se organizan en su honor, regresando después a Santander.

Desgracias

Comunican de Etampes que el

aviador Chautare hacía prácticas en unión de un suboficial.

Hizo una maniobra contraria, dando una vuelta el aparato, que cayó desde considerable altura.

Ambos quedaron horribilmente mutilados.

Hombre honrado

Comunican de Nueva York lo siguiente: John W. Rapp, presidente de la Empire Art Metal Co., una de las mayores fábricas de metal del país, ha rechazado dos grandes pedidos de suministro de municiones, que le hubieran proporcionado aproximadamente un ingreso de un millón de dólares, diciendo que no quiere hacerse culpable de tomar parte en la matanza de hombres.

Princesa herida

Amsterdam. — Comunican de Viena que la Princesa María Renata, nieta del archiduque Raniero, durante una excursión que hacía por el Tirol, vióse agredida por cinco vagabundos, que la hirieron ligeramente con un cuchillo y se dieron a la fuga en cuanto se acercaron las personas que acompañaban a la Princesa.

Dos muertos

Dicen de Valencia que al levar anclas el vapor italiano "Luisiana", en el Grao, una de las cadenas cayó sobre dos tripulantes, que resultaron muertos.

Hundido

El cañonero ruso "Sivautch" se hundió en el golfo de Riga al sostener una lucha muy desigual con un crucero enemigo que escoltaba a los torpederos. El crucero atacó al "Sivautch" a una distancia de 400 metros. Este se incendió, y continuó contestando disparo a disparo hasta que, ardiendo por completo, se hundió, después de haber echado a pique un torpedero enemigo.

De Portugal

En Regoa, a las dos de la madrugada se fugaron ayer ocho penados reclusos en la cárcel de aquella villa. La fuga la efectuaron escalando las tapias de la retaguardia de la prisión.

La consternación del pueblo es grande por tratarse de ocho malhechores de la peor jaez entre ellos el célebre José Damacio, que hace días cometió la hazaña de matar a cuchilladas a José Silva Junior.

La policía los busca activamente.

—A la misma hora en que se consumaba la evasión se apagó repentinamente todo el alumbrado público creyéndose que los cómplices de los fugados quisieron favorecer de este modo la evasión.

Neutral

Dicen que Venizelos, de acuerdo con el Consejo de ministros y el Rey, ha dispuesto mantener la neutralidad.

De Sevilla

Se ha agravado considerablemente, hasta el punto de temerse que fallezca, de un momento a otro, el guarda-agujas que en la madrugada del domingo último fué cogido por un novillo de Mo-

reno Santamaría, que se desmandó en el encierro.

Despeñado

El gobernador de Cuenca comunica que un carro que conducía a Pascual Martín y Marcelino Escribano, se despeñó, resultando muertos ambos conductores.

Bombardeo del

Palacio imperial

Comunican de Constantinopla que ayer un aeroplano ruso ha volado sobre la ciudad, arrojando algunas bombas en el palacio del Sultán.

Estas han causado grandes destrozos en el mismo.

Accidente en una mina

Comunican de Oviedo diciendo que ayer a consecuencia de un desprendimiento de tierra que hubo en la mina Sofrecoño, quedaron sepultados dos mineros que en la misma se hallaban.

Dejan viuda y cinco hijos.

Informe oficial

El almirantazgo británico dice que acaba de recibir un relato del segundo comandante Lagton que mandaba el submarino inglés "E 13", que encalló en la isla dinamarkesa de S. Ithón.

En él dice que el submarino encalló el día 19 de madrugada. A las cinco apareció un torpedero dinamarqués que comunicó al submarino que le eran concedidas 24 horas para salir.

En ocasión llegó un destroyers alemán que permaneció junto al submarino hasta que llegaron otros dos torpederos dinamarqueses retirándose entonces aquel.

Llegaron dos destroyers alemanes y uno de ellos izó una bandera y el otro destroyers alemán lanzó un torpedero a una distancia de 300 metros, dando orden para que la tripulación lo abandonase.

Uno de los torpederos dinamarqueses se interpuso entre el submarino y el destroyers alemán que cesó entonces en el fuego y se retiró, pudiendo así recoger los dinamarqueses a los supervivientes ingleses.

Habla Dato

El señor Presidente nos manifestó esta mañana a los periodistas que merced a las gestiones hechas por el alto comisario de Marruecos general Jordana han sido rescatados cinco ingleses que se encontraban en poder de los moros desde hace algún tiempo.

Estos han sido trasladados a Tánger.

Dijonos también que había conferenciado con los ministros de Estado y Gobernación no ocurriendo novedad.

Sobre el artículo de "El Imparcial"

Refiriéndose el señor Dato al artículo que ayer publicó el diario madrileño dijo lo siguiente:

He leído ese artículo y creo debe rectificar el diario que lo publica, pues nada de lo que en él se dice es cierto, además de manifestar cosas que no siendo verdades

cas podran ocasionar algún incidente dadas las graves circunstancias porque atravesamos.

Horroroso incendio

Dicen de Medina que en un cobertizo donde se almacenaban grandes cantidades de madera se ha declarado un violento incendio amenazando a las casas inmediatas.

Se consideran totalmente perdidas las existencias.

Los sucesores de don Alfredo Velasco eran los propietarios.

Se hacen toda clase de esfuerzos para extinguirlo.

Consejo de ministros

en Italia

De puchos recibidos de Roma dicen que ha terminado el Consejo celebrado con objeto de tratar

sobre la declaración de guerra a Turquía. No se ha facilitado nota oficiosa guardándose una impenetrable reserva respecto de lo tratado.

La censura es severísima.

Ruiz de Velasco.

Imprenta de Almaraz Hermanos.

Calenturas Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz.

De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

Se vende o arrienda una casa en Aldeaseca de Armañá; propósito para pasar primavera y verano y tomar aires en los hermosos y pintorescos pinares de mencionado pueblo. Informarán don Francisco Domínguez, calle de don Francisco Montejo, número 10. En Aldeaseca, don Sebastián Bueno.

Gran Droguería de Juan José Villalobos
Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.

Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumería, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacuna tísica, que puede remitirse certificada a las personas o Ayuntamientos que la deseen.

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

La máquina de escribir

"UNDERWOOD"

no tiene muelles ni remaches.

Sucursal: LIBRERIA DE CALON

Plaza Mayor 33.—Salamanca

Agente: Don Pelayo Rodriguez

Banatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 18

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas. Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Residencia para enfermos, con habitaciones de primera y tercera clase. Consulta diaria en la calle de Meléndez número 31

ENTRE AMIGAS

—Dime Pilar dónde compras tu vajilla que tan buen resultado te da?
—Pues hija donde compra todo el que está a bien con su dinero, en casa de JOSÉ ROMÁN GALLEGU (Corrillo número 2).

—¿Dónde compramos los ingnates por Reyes?
—Precisamente, pero no te vayas a creer que solo tiene juguetes, que es una de las casas mejor surtidas en su ramo, en loza y cristal tiene cosas preciosas y en artículos propios para regalos cosas muy bonitas; mira cuando yo me casé quedé muy contenta con los regalos que me hicieron y la mayor parte eran de esa casa, de allí eran el abas de viaje el neceser de mi marido, la escribanía, las vinagreras y muchas cosas más. Allí compré este juego de café, este reloj, estas vanderas, allí compré los cubiertos los enchillos, el paraguas este monedero, su fin ética yo todo lo compro en esa casa y estoy contenta hasta el hule del comedor y las alfombritas de los lavabos.

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

—¿Quieres acompañarme que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
—Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martin)

Establecimiento de Vinos y Licores de **¡¡Gran rebaja de precios!!**

FELIX CARBAJOSA RICO

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convencereis de la verdad. — Doctor Riesco, 33. Salamanca.

¡¡Aprovechad la ocasión!!

Unión de su género en la provincia
Avenida de Canals, núm. 5.—Salamanca.

AJURIA Y ARANZABAL

Sociedad Anónima

Maquinaria Agrícola

Fábricas en Vitoria y Araya

Sucursal: Salamanca Paseo de la Estación

Esta casa vende toda clase de maquinaria concerniente a la agricultura. Hay piezas de recambio para toda la maquinaria de la casa, y mecánicos gratis para dar instrucciones. Precios económicos y facilidades en los pagos.

Aguas Azoadas

Inhalaciones medicamentosas Inhalación. Pulverización. AGUA EN SIFONES

Curación de los catarros bronquiales pulmonares de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida. Abono de 10 sifones, 5 pesetas.

Calle de Zamora, 26.—Salamanca.

Iran Carbonería de Dionisio Sagrado

Se ha abierto al público una gran Carbonería en la calle de Corrales de la Rúa, travesía de la calle de San Pablo a la calle de la Rúa, frente a la funeraria, en la que encontrarán grandes existencias almacenadas de carbones y ciscos secos para todo el invierno; carbón de canatillo superior 11 1/2 kilos a una peseta, saca de carbón de hornilla, sacas de menudo para los braseros, sacas de cisco, leñas, ahogones, carbón de piedra, y de cok a precios económicos. Visítala y lo verán. Se sirve a domicilio.

Sucursales: Calle de ESPECIAS, núm. 3 (o sea la puerta trasera del Banco de España) y Plazuela de SAN CRISTOBAL, núm. 4

Para comprar barato visite la casa de Plácido Hernández

Donde encontrará: Corsés con 4 aceros anchos, tela fuerte y ligas a 1'75, 1'90, 2, 2'25, 3, 4 y 5 pesetas.
Bisnagas para señora forma novedad desde 1,45.
Medias entrecuero negro y colores sólidos a 1 peseta.
Calcetines para caballero a 0'25, clase superior 3 pares 1 peseta, de hilo sin unión ni costura 3 pares 2'50, para niños desde 0,15.

Precioso surtido en confección blanca para señora y niño.

Coches y Automóviles :: Construcciones y Reparaciones

Garage Salmantino

BOMATI Y MALDONADO

Antigua casa de Hijos de V. Bomati.

Calle de Zamora, 57 y 59.—Salamanca.

BAR

El Sud-Express

de

JUAN ESPINO

9 Sanchez Ruano, 9,
(antes calle Calzada de Toro)

:- Junto a las oficinas de Obras Públicas :-

Selectos licores y aguardientes de acreditadas marcas, exquisitos vinos finos de mesa, Mortilla, Manzanilla, Jerez, Moscatel, Cariñena, Málaga, Rioja y otras clases a precios muy económicos

Cervezas, Gaseosas, Refresco, Vermouth y Sidras.

¿Pruebe V. el Licor Espino a 10 cts. copita?

Amplio salón y mucha higiene

Servicio de café a estilo Americano muy en breve a precio muy económico

Bar de moda - El que más barato vende - Artículos de gran calidad.

ACADEMIA CENTRAL



de corte y confección para señoritas dirigidas por la inventora doña María Ibero. En esta academia lo mismo se enseña por la cinta que esta fundada en la relación o proporción que existe entre las medidas de contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencilla por lo que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, por lo que en desear aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión o sea para luto, se confecciona vestido el día. Clase para la carrera de profesoras; se plisa toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.



EL sábado llega

el

Sud-express Espino

Hará usted buenos negocios ANUNCIANDOSE en el **Album Guia Itinerario** de la compañía **ISLANA MARITIMA** por 1 50 pesetas al semestre tendrá usted anuncios en las siguientes capitales: Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Alicante, Marsella y Argel; para detalles dirigirse a Minguez Farauo, Mendizabal, 14, Barcelona.



VINOS FINOS DE MESA GARANTIZADOS VALDEPEÑAS (PICADEHO NÚM.9)

Sucursal de las Bodegas de

ALFONSO TORRES

DE VALDEPEÑAS

Venta: a Ruiz Aguilera, 10, Salamanca. (Trasera de Términos)

PRECIOS POR ARROBA DE 16 LITROS

Tinto extra fino 6 00 pesetas. Blanco extra fino 6 50 pesetas. Blanco extra añejo 20'00 pesetas.

Nota.—Se admiten contratos a precios convencionales hasta 800.600 litros. No confundirse: Ventura Ruiz Aguilera, 10, (Trasera del Términos)

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000 000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida, Seguros contra incendios.

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA Subdirector en Salamanca:

D. Andrés Pérez Cardenal, PLAZA DE LA LIBERTAD

POR 2 PESETAS

continúa haciendo toda clase de composuras (roturas) en relojería ordinaria de bolsillo.

Luis Brizuela de C. Ivo

Relogero Mecánico

Melendez 16. (antes Sordolodos).—Composuras de relojes de torre.—Montaje de motores y maquinaria agrícola—Unico en reparaciones verdaderas de los

contadores de agua

Gran Confitería y Pastelería

LA DALIA

PLAZA MAYOR, 15.—SALAMANCA

Especialidad en mesas para enhorabuenas.—Se reciben encargos de toda clase de dulces finos.—Siempre novedad en pasteles variados.

PLAZA MAYOR, 15.

RESERVADO